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Rapports d'activite des sections

SECTION DE BALE

Nos membres ont ete convies ä la visite de Pimprimerie de la
«Basler-Zeitung» le Ier octobre pour notamment connaitre Involution
de la technique de Pimprimerie, de Gutenberg ä la composition' photo-
electronique. Ce grand journal est en voie de modifier completement sa
technique d'impression et c'est avec un sentiment de melancolie que les

specialistes de la lettre de plomb ont demontre leur dexterite et leur art
avant d'etre condamnes ä la mise ä la retraite anticipee ou au recyclage
fondamental. La confection d'un journal est chose fascinante, compte
tenu des fantaisies de l'editeur, de sa clientele et du rendement ä atten-
dre. M. Sanglard, membre de notre comite et specialiste en la matiere, a
hautement contribue ä rendre cette visite comprehensible ä souhait et
interessante.

M. Jose Ribeaud, alors responsable du Telejournal, a transports ses

lourds appareils de Zurich ä l'universite de Bale, le 22 octobre, pour
nous parier d'un sujet d'une actualite toujours plus imperative:
« L'information televisee, limites et servitudes de l'objectivite ». II est
vrai que l'on voit de plus en plus affluer les critiques, se multiplier les

debats, s'accentuer les declarations du public, en particulier ä propos de

son emissaire le plus redoutable: la television. Comment repondre, se
demandent les journalistes et les realisateurs d'emissions, aux criteres
d'objectivite, sans tomber dans l'information aseptisee. Gros succes et
demonstration de techniques hautement raffinees.

La restauration de la « Barfüsserkirche » (eglise des Cordeliers) qui
abrite le Musee historique, fermee au public depuis 1975, etait l'occa-
sion pour notre societe, ä l'instigation de Mme Suzanne Savoy, membre
de notre comity, de convier ses membres ä une visite commentee du bäti-
ment lui-meme et des riches collections anciennes qu'il renferme. M.
H.-Chr. Ackermann, vice-directeur du musee, nous a accompagnes
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le 11 novembre dans une visite qui s'est averee problematique, vu le
nombre tres important de nos societaires qui ont repondu ä notre invitation.

Un avant-goüt en quelque sorte pour la plupart des visiteurs dont
le vceu unanime etait de revoir en detail cette architecture empreinte de

simplicity et de dignite, qui abrite des collections prestigieuses intelli-
gemment presentees.

Notre soiree annuelle du 27 novembre a retrouve ses fastes d'alors
dans les salons du chateau de Bottmingen. Notre comite directeur etait
represents par M. Michel Boillat, ancien president, et Madame. M. le
Consul general de France nous a fait l'honneur de sa presence. La
finesse du decor de la salle, la galanterie des hötes, deux representations
theätrales d'acteurs chevronnes de 1'Avant-ScSne de Bale, une gastronomic

relevee et un orchestre entrainant ont fait de cette soiree excellem-
ment reussie une des manifestations les plus hautes en couleurs de la der-
niere periode. Un pavilion d'ouvrages confectionnes par les dames du
Club Annabelle ornait l'un des angles du salon.

Le debut de l'activite 1982 a ete marque par notre traditionnel cours
d'histoire sur le theme «A la recherche de notre passe ». M. le profes-
seur M. Egloff, detenteur de la chaire de prehistoire de l'universite de

Neuchätel, archeologue cantonal et conservateur du Musee d'archeolo-
gie, a passionne durant trois stances son auditoire en concentrant ses

etudes sur les voies de la decouverte notamment, les premiers agricul-
teurs et surtout la prehistoire aussi complete que possible d'un canton,
celui de Neuchätel; celui-ci offre l'avantage de posseder aussi bien des
sites lacustres que des gites de montagne.

Etre Jurassien et ne pas marquer la Mi-Careme ne se confoit pas. Le
souper-choucroute du 20 mars au restaurant Schiff ä Binningen a ete

propose ä nos Emulateurs par la formule qui suit: « Si desirez etre bons
Pantagruelistes, c'est-ä-dire vivre en paix, joie, sante, faisant toujours
grande chere, ne vous fiez jamais en gens qui regardent leurs sous. »

C'est le 3 mai que nous avons tenu notre assemblee generale. Les
points habituels ä mettre ä l'ordre du jour n'ont pas fait l'objet de

remarques particulieres. Nos nombreux Emulateurs presents ont ete
reconnaissants pour l'activite variee et soutenue qui leur est Offerte et
qui suscite un bei elan de participation et d'engagement. Deux courts
metrages sur une fable mimee par Marcel Marceau et un documentaire
sur la construction d'une plate-forme de forage en haute mer präsentes

par M. Gerster, membre de notre comite, ont rehausse cette belle assemblee.

M. le professeur U. Rahm a commente pour nous l'exposition
« Mammiferes de la Suisse »le 25 mai au Musee d'histoire naturelle. La

408



presentation fort reussie, tant des animaux que des sites dans lesquels ils
vivent ou evoluent, nous a fortement rapproches de la nature et des

secrets qu'elle renferme. Petite ou grosse bete, la n'est pas la question
Comment 6viter que certaines especes soient exterminees Ne faut-il pas
songer ä les reintroduire dans notre pays

Nous avons saisi au passage M. B. Wilhelm, Dr es lettres et profes-
seur ä l'universite de Regina (Canada) le 3 mai pour developper le theme
des « Communications ä l'aube du XXIe siecle ». Ce sujet englobe une
multitude de concepts et couvre une masse de faisceaux sociologiques,
psychologiques, scientifiques et moraux. N'y va-t-il pas d'une analyse
de la nouvelle technologie propre ä changer completement notre fa?on
de vivre Les Emulateurs delemontains ont aussi ete convies ä cette
conference de haut niveau. Leur presence a cependant ete limitee ä quelques
amis personnels de M. Wilhelm. Les salons du Schweizerhof se sont
reveles exigus pour la circonstance.

Un Jurassien Emulateur etabli ä Bäle voit naturellement son but de

deplacement du dimanche en terre romande. Pourquoi ne pas lui faire
redecouvrir un des joyaux de la Suisse Orientale, Schaffhouse, ses rues
pittoresques, le Munot, la cathedrale, le monastere de Tous les Saints et
la magnifique abbaye de Rheinau. Cette tentative s'est revelee une
grande reussite. Tel fut le but de notre excursion annuelle du 27 juin
1982. Merci encore ä notre vice-president, M. Crevoisier, cicerone du
jour.

La section se porte bien, l'effectif augmente et Tambiance est au
beau fixe.

Le comite s'est reuni cinq fois et le Club Annabelle poursuit son acti-
vite en reunions mensuelles. M. Christian Kunz, psychologue, a ete
admis ä notre comite en remplacement de M. Jean Renard, Dr es sciences,

demissionnaire. Que M. Renard soit vivement remercie de son
devouement et de l'intense activite qu'il a deployee au sein de notre
comite.

Le president: Jean-Louis Bilat
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SECTION DE BERNE

La presidente relive qu'il n'y a pas eu d'assemblee de section en 1981

pour des raisons personnelles et surtout ä cause des problemes affectant
la section depuis longtemps. Personne n'ignore ces difficultes, pas plus
que le comite directeur d'ailleurs. II lui incombe une derniire fois d'evo-
quer cette situation.

Selon Particle 13 des Statuts, le comite de la section est compose de

cinq ä sept membres, elus pour deux ans. Or, en 1979, le comite ne
comptait plus que trois membres, dont deux, la tresoriere et la
presidente, n'ont accepte une reelection ä l'assemblee de 1979 qu'ä la condition

que leur demission deviendrait irrevocable ä la fin de la periode.
Lors de la derniere assemblee en 1980, un nouveau membre a ete

nomine au comite qui ne comptait toujours que 4 membres. La presidente

avait alors declare que si les efforts en vue de reconstituer un
comite au complet n'aboutissaient pas, ce serait alors l'heure des gran-
des decisions.

Notre section, d'apres Particle premier de ses Statuts, est une
association conforme aux articles 60 ss CCS, c'est-a-dire que lorsque la
direction ne peut plus etre constitute statutairement, l'association doit
etre dissoute (art. 77 CCS).

II n'est en effet pas facile de reconstituer un comite quand l'effectif
des membres va en s'amenuisant faute de recrutement, et que la plupart
des personnes qui le composent, si elles n'ont pas encore atteint le 3e,

voire le 4e äge, ont dejä assume des charges au comite il y a 20 ou 30 ans.
Le comite directeur a enfin decide de venir ä notre secours. II a con-

voque ä une seance differentes personnes de bonne volonte pour, avec
quelques delegues du comite directeur emmenes par le president central,
faire le point de la situation. La synthese de ces longues discussions peut
etre resumee en quelques mots: mise sur pied d'un comite provisoire
charge de trouver les voies et moyens pour insuffler une nouvelle vie ä

notre section.
Elle donne ensuite quelques informations d'ordre general.
Depuis 1980, la section a enregistre trois demissions, un membre a

ete transfere ä une autre section en raison de changement de domicile,
un a quitte la localite sans laisser d'adresse; par ailleurs, nous avons ä

deplorer deux deces, ceux de MM. Rene Germiquet et Florian Imer.
Avec M. Imer, nous avons perdu un fiddle qui, de memoire, n'a jamais
manque d'assister ä l'une de nos assemblies ou manifestations.
L'assemblee se leve pour honorer la memoire des disparus.
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L'assemblee accueille par acclamations quatre nouveaux membres:
MM. Antoine Eschmann-Widmer, Max Schwarz, Hubert Choquard et
Philippe Boillat.

L'effectif de la section se monte ainsi ä 74 membres.
Elle attire ensuite l'attention sur la prochaine assemblee de la Societe

jurassienne d'Emulation qui se tiendra le samedi 8 mai ä Berne. Le
Conferencier du jour sera le professeur Pierre-Olivier Walzer.

La tresoriere et la presidente sont demissionnaires, alors que MM.
Vuilleumier et Barthe acceptent une reelection. La presidente a le plaisir
d'annoncer que Mme Virot, MM. Henri Carnal, Blaise et Claude Cre-
voisier, se sont declares prets — en compagnie de MM. Barthe et
Vuilleumier — ä assumer les destinees de la section et ä lui faire retrouver un
second souffle.

La secretaire a. i.: Frangoise Amstutz

SECTION DE BIENNE

Le 29 aoüt 1981, 47 Emulateurs se deplapaient k Delemont pour visiter

le Musee jurassien et y admirer la Bible de Moutier-Grandval.
Le 12 septembre 1981, notre section participait ä une sortie ä la tour-

biere des Pontins, journee organisee par la section Erguel.
Le 27 septembre 1981, c'est k l'invitation de la section de Tramelan

que quelques Emulateurs biennois se rendirent ä un pique-nique au Pre-
dame, avec visite dans l'apres-midi au Musee rural jurassien des Gene-

vez.
Le 29 octobre 1981, M. Jean-Christian Spahni nous donnait une

conference avec projections lumineuses sur l'insolite Amerique
centrale ; 50 personnes y participerent.

Le 4 decembre 1981, ce fut la visite des locaux du nouveau gymnase
avec la collaboration du president de la commission et de quelques pro-
fesseurs; 25 participants s'etaient deplaces malgre la tornade.

Le 17 mars 1982, ce fut l'assemblee generale annuelle de notre
section.

Le 3 mai 1982, Mme Ehrensperger nous faisait visiter le theatre
renove de la ville; plus de trente personnes y participerent.

Le 5 juin 1982, sous la conduite de M. Francis Benoit, ornithologue,
vingt-cinq participants se rendaient ä la zone protegee de Fanel, pres de

Witzwil, pour y admirer les oiseaux et la faune.
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Le 12 juin 1982, quelques Emulateurs biennois repondaient k l'invi-
tation de la section de La Neuveville pour visiter les vignes sous la direction

de M. Louis, journee qui se termina par une soiree jambon fort
reussie.

La participation ä ces manifestations a et6 tres irreguliere et je sou-
haiterais qu'un plus grand nombre d'Emulateurs biennois prennent la
peine de repondre ä l'appel de son comite.

Le president: Charles Boillat

SECTION DE LA CHAUX-DE-FONDS

Le dernier dimanche d'aoüt est traditionnellement reserve par les
Emulateurs chaux-de-fonniers ä la marche annuelle de la section. Une
vingtaine de personnes se retrouvent des lors le 30 aoüt 1981, par un
temps magnifique, k la gare de Pre-Petitjean. Depart direction La
Combe, l'Etang de Bollement, au pied duquel a lieu le pique-nique tra-
ditionnel, puis arrivee par la Combe Tabeillon ä Glovelier. Retour aux
Franches-Montagnes par le train; le trajet pittoresque emerveille tous
les participants.

Le samedi 14 novembre 1981, la route verglacee n'empeche pas seize

adultes et deux enfants de traverser la Vue des Alpes pour se rendre ä

Valangin. Visite fort interessante du chateau qui abrita la noblesse dont
dependirent longtemps les Montagnes neuchäteloises. Passage rapide et
nocturne dans la collegiale avant de se retrouver tous autour d'une lon-
gue table pour deguster le fameux gateau au beurre arrose comme il se

doit d'un verre de Neuchätel. Poursuivant notre visite systematique des

musees de notre ville, nous avons organise le mardi 23 fevrier 1982 une
visite du Musee d'histoire naturelle. Une douzaine de participants ont
parcouru, sous la direction de M. Lanz, conservateur, les differentes
salles riches en collections de specimens provenant aussi bien de la faune
de nos regions que de pays lointains.

C'est le vendredi 2 avril qu'eut lieu notre assemblee generale
annuelle. Vingt membres sont presents pour y expedier avec rapidite
l'ordre du jour statutaire. Tout va pour le mieux, si ce n'est que l'effec-
tif de nos membres est en diminution. L'evenement de la soiree est la
presence parmi l'assemblee de M. Alexandre Voisard, delegue aux
Affaires culturelles du canton du Jura. Dans un premier temps, M. Voisard

lit les plus beaux de ses poemes ainsi que de nombreux passages
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extraits de ses oeuvres en prose. Apres le repas, une discussion se deve-
loppe autour de M. Voisard qui repond avec objectivite et serenity aux
innombrables questions qui lui sont posees au sujet de son activity
actuelle. C'est en definitive ä un survol complet et anime de tous les pro-
blemes du nouveau canton que se livrent nos membres avec un entrain
tel qu'ils sont presque expulses par les tenanciers et qu'ils sont obliges
d'aller continuer leurs dissertations chez notre ancien president toujours
tres accueillant.

Samedi 5 juin 1982, par un orage terrible, une quinzaine de membres
arrivent dans la coin du chateau de Joux. Cette immense forteresse qui
domine la route conduisant de Suisse ä Pontarlier se revela etre interessante

ä visiter. Ce fut ensuite, depuis Pontarlier, la descente de la vallee
du Doubs verdoyante et inondee de soleil. La soiree, se passa fort gaie-
ment dans une auberge de la Franche-Comte si semblable ä nos
Franches-Montagnes.

Le president: Georges Boillat

SECTION DE DELEMONT

C'est lors de notre assemblee generale tenue le 29 janvier 1982 ä Chä-
tillon que notre predecesseur, Andre Crevoisier, a remis sa demission.
Naturellement, il fut remercie pour les services rendus.

Avant de transmettre le temoin au soussigne, il dressa un dernier
bilan de l'exposition consacree ä la Bible de Moutier-Grandval,
manifestation qui connut un succes assez extraordinaire aussi bien sur le plan
de son retentissement que sur celui de son resultat financier.

Notre participation effective ä COP 81, annee des handicapes, s'est
terminee par le don ä l'institution Plein Soleil de Delemont d'un equipe-
ment audiovisuel neuf.

Par son president sortant essentiellement, notre section a participe
activement ä la commemoration du vingtieme anniversaire de la mort de
Paul Bovee par l'edition d'un plaquette de luxe. Laissons Andre Crevoisier

nous faire part de son Amotion: «Mon plus grand plaisir fut de
vivre la creation d'un livre d'art. Du projet brumeux ä l'expedition de

l'ouvrage, 1'experience fut grisante: une angoisse, des doutes, un
engagement personnel, la decouverte d'une amitie creee ou ranimee, la
satisfaction d'une creation collective reussie. Un moment d'emotion
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intense: les deux cents oeuvres de Bovee entassees pele-mele dans une
cave borgne et le faisceau d'un projecteur violent ressuscitant les

chefs-d'oeuvre un ä un.»
Environ six cents exemplaires de cet ouvrage d'art ont ete souscrits.

C'est un resultat extraordinaire pour un peintre decede ä l'aube d'une
vie artistique pleine de promesses. A n'en pas douter, une experience ä

renouveler.
A son programme 1982/1983, notre section a inscrit les points sui-

vants:
— relance aupres des autorites municipales delemontaines du jume-

lage entre les villes de Delemont et de Beifort;
— cycle de conferences;
— sortie annuelle ä Besangon avec la visite du musee de cette ville;
— lancement d'un comite de patronage en faveur de 1'installation

des autorites cantonales au chateau de Delemont.

Le president: Jean-Claude Montavon

SECTION D'ERGUEL

L'Emulation d'Erguel a introduit, en septembre, son cycle de
manifestations : MM. Cornali et Butler ont conduit dans les «Tourbieres des

Pontins» une cinquantaine de pelerins curieux, progressivement
enthousiasmes et conquis.

En octobre, M. Jean-Jacques Schumacher, passionne et passion-
nant, nous parla du «Rachat des Chemins de fer en 1898».

Organisee par notre groupe pour la defense de la langue frangaise, ce
fut ensuite la conference de Paul Thierrin commentant son travail d'edi-
teur.

Apres le succes, en mars 1981, du debat public dirige par Claude
Smadja, nous avions decide de recidiver, et nous ne le regrettons pas: ä

Courtelary, Claude Torracinta a su brillamment analyser « La France de
Mitterrand ».

L'assemblee generale de la section s'est tenue ä Plagne en avril. En
remplacement de Mme Genevieve Widmer, dont le devouement et le
dynamisme ont contribue au renouveau de l'Emulation d'Erguel, M.
Armand Hochuli, de Courtelary, s'est vu confier le secretariat. La soiree

s'est terminee par la presentation du film « Le toit de bardeaux » que
notre ami Michel Le Roy a eu la gentillesse de nous commenter.
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Organisee par la section des Franches-Montagnes, l'excursion ä la
Combe Grede a permis ä nos membres de partager de fraternels
moments. L'activite des Emulateurs du Jura meridional s'est encore
concretisee par la merveilleuse journee passee ä La Neuveville en com-
pagnie de notre ami Fredy Dubois qui avait su magnifiquement organiser

l'evenement.
La redaction de ce bref rapport nous le prouve eloquemment:

1'Emulation, dans nos vallees du sud, est une realite vivante.

Le president: Pierre Charotton

SECTION DES FRANCHES-MONTAGNES

Dans notre precedent rapport, nous invitions les membres ä suivre
les activites que notre section organise.

Cette annee encore, nous renouvelons l'appel!
Le 16 janvier 1982, nous avons eu notre assemblee generale ä Saigne-

legier, qui a 6te suivie du souper et du loto traditionnels. Une quaran-
taine de personnes y ont participe. Les membres presents ont retenu
deux activites particulieres pour 1982, ä savoir: la visite de la Combe-
Grede et une excursion en Alsace durant deux jours. (Nous y revien-
drons plus loin.)

Le comite a propose l'organisation de manifestations en 1984 pour le
600e anniversaire de la Charte de Franchises ä l'intention des Francs-
Montagnards, dTmier de Ramstein. C'est en effet le 17 novembre 1384

que le prince-eveque fit«libres et exempts de toutes tailles et exations ou
impositions» les habitants de «l'epine de la Montagne du faucon
jusqu'aux limites dites Es dilles ».

L'assemblee n'a pas manifeste l'enthousiasme desire par le comite
pom mettre sur pied une ou des manifestations dignes de marquer cet
anniversaire. On pouvait tout juste deceler dans l'assemblee un soup?on
d'« il faudrait en effet faire quelque chose...»

«Fort» de cet appui, le comite etudiera quelques activites ponc-
tuelles et s'essayera ä l'edition d'une brochure. Celui-ci sait qu'il aura
aussi, le moment venu, l'aide genereuse et devouee de ses membres et de
la population.

Apres l'assemblee, Marie-Claire et Maxime Jeanbourquin, de Sai-
gneiegier, nous ont fait part de leur experience aux lies Seychelles.
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En effet, ce couple d'Emulateurs regional connu a su nous livrer son
esprit d'Emulateur «universel»: donner une annee de son temps, de

son enthousiasme, de son savoir et de ce qu'il est ä la population sey-
chelloise. Tous deux etaient envoyes par le Service de la Cooperation de

la Republique et Canton du Jura pour enseigner dans une ecole de cette
Tie.

Maxime et Marie-Claire nous ont conte, avec la couleur exquise du
verbe que nous leur connaissons, l'organisation de l'Etat et de la societe
seychelloise, la vie des, gens ä l'ecole et dans la rue avec leur temperament

et leurs coutumes, la vie de l'enseignant jurassien, bien sür, avec
ses difficultes et ses satisfactions. Leur expose, truffe d'anecdotes, a ete

illustre par des diapositives qui reveierent que les iles Seychelles sont
attachantes; attachantes par l'exotisme peut-etre, par la simplicite des

gens, certainement.

Au debut juin, une trentaine d'Emulateurs de la section d'Erguel et
de la nötre ont visite la Combe-Grede.

Partis de Saint-Imier par un temps tres lourd, nous nous sommes
arretes ä deux reprises pour ecouter des amoureux de la flore de ce pare
protege: MM. Pierre-Andre Rebetez de Saigneiegier, Zahnd des Cerla-
tez et Mario de Agostini de Saint-Imier. Leurs explications mettaient en
evidence les caracteristiques des plantes et des fleurs selon l'endroit ou
elles poussent.

A mi-parcours, des que le sentier se fait rapide, nous avons eu la
pluie et la grele sur le dos. Au bout de notre perilleuse escalade, le ton-
nerre et les eclairs ont fait place au soleil: on se seche, on mange la sau-
cisse et on bavarde.

Cette sortie avec la section d'Erguel a demontre, une fois de plus,
que la vie d'un peuple ne peut pas etre dechiree en deux ä jamais: l'inte-
ret pour son patrimoine, sa culture, sa langue ne peut que le reunir.

Au Jeüne federal, nous aurions dü visiter en deux jours quelques
lieux d'Alsace. Faute de participants, la course a ete annuiee. Nous ne
pensons pas que l'interet- des Francs-Montagnards soit nul pour cette
region voisine chargee d'histoire, oil la beaute du site et des villes a son
renom (tout comme sa gastronomie). Ce n'est que partie remise, sous
une autre forme peut-etre.

Le president: Louis Girardin
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SECTION DE FRIBOURG

En l'annee du 500e anniversaire de I'entree du canton de Fribourg
dans la Confederation suisse, il nous a semble opportun d'associer
d'une certaine maniere la Societe jurassienne d'Emulation aux festivites
qui se sont d£roulees ä Fribourg et dans le canton en 1981. C'est ainsi
que notre section a pris l'initiative d'inviter le comite directeur constitue
en Conseil de la Societe jurassienne d'Emulation avec les presidents et
deiegues des sections et des cercles d'etudes scientifiques et historiques ä
se reunir ä Fribourg en seance d'automne, le samedi 21 novembre 1981.
C'etait l'occasion pour nous de faire connaltre aux autorites du canton
et de la ville de Fribourg notre societe et les buts culturels qu'elle pour-
suit dans le Jura, en Suisse et ä Fribourg particulierement.

Cette reunion merite d'etre signage, puisque c'etait la premiere fois
que le Conseil de l'Emulation tenait seance ä Fribourg. Les conseillers
communaux Pierre Boivin, d'origine jurassienne, et Fernand Beaud
etaient nos invites du jour. Me Boivin nous fit les honneurs de la Maison
bourgeoisiale restauree avec beaucoup de goüt, 1'aperitif nous etant
offert par la ville de Fribourg. Le repas de midi, servi dans une salle
d'apparat de l'Aigle-Noir, reunissait egalement les membres de la
section qui avaient bien voulu se joindre ä nous pour participer ensuite ä la
visite du nouveau Musee d'art et d'histoire. Le Conseil d'Etat avait deie-
gue Mile Yvonne Lehnherr, conservateur du musee, pour nous presenter
les collections dans les locaux recemment inaugures. Cette visite, par la
qualite des objets et des oeuvres presentes avec beaucoup d'art et de goüt
dans les locaux des anciens abattoirs restaurs avec non moins de goüt et

d'imagination, fut appreciee de tous.
Le vendredi 12 mars 1982, notre assemble generale annuelle reunissait

ä nouveau les membres de la section ä l'Aigle-Noir. Deux membres
du comite ont demande a etre remplaces: Mme Odette Jobin, qui a siege
durant sept ans au comite, et M. Jean Meyer, caissier et deiegue des etu-
diants, qui a termine ses etudes ä l'universite de Fribourg. Pour le rem-
placer, Mme Marie-Andree Vernay-Bietry va nous apporter une nou-
velle expression feminine au comite, tandis que M. Andre Kohler
reprend la caisse, M. Francois Schaffter etant le nouveau deiegue du
monde etudiant de Fribourg.

Nous avions fait appel cette annee pour la conference-debat suivant
l'assembiee generale ä M. Daniel Jeanbourquin de Deiemont. Observa-
teur averti de la vie publique jurassienne, il capta l'attention de tous ä
l'avant-veille du renouvellement dans le Jura du Parlement et du
Gouvernement. Comme ancien membre du comite du Groupe Beiier, du
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bureau executif et du comite directeur du Rassemblement jurassien,
actuellement militant du Parti democrate-chretien jurassien et chef du
service financier du Departement de l'Education et des Affaires sociales
de la Republique et Canton du Jura, M. Jeanbourquin nous a brosse un
tableau d'une grande clarte de la vie politique jurassienne, en nous
decrivant dans un premier temps les partis politiques avec leurs ideologies

et leur histoire respective dans le Jura. Dans un deuxieme temps, il
fit le bilan de la premiere legislature qui s'acheve. Enfin, il nous donna
ses impressions personnelles sur les elections prochaines de l'automne
1982 dans le Jura, ce qui permit d'ouvrir une tres large discussion ou
l'on retrouvait bien l'esprit frondeur des Jurassiens lucides, critiques,
mais avec l'amour du pays et dans un esprit d'amitie qui nous rassem-
ble.

Le programme de nos activites annuelles prevoit generalement une
sortie de nos membres et de leurs families, tous les Jurassiens de la ville
etant invites, comme les membres de l'Emulation le sont ä la tradition-
nelle soiree de la Saint-Martin organisee chaque annee par la section de

l'Association des Jurassiens de l'exterieur (AJE). Notre course amicale
n'a pas pu etre organisee cette annee; en revanche, une soiree de detente
a reuni trente-trois de nos membres au « Cabaret Chaud 7 », apres un
repas pris en commun. Nous nous etions donne rendez-vous avec un
compatriote Pierre-Andre Marchand, Chansonnier et redacteur de « La
Tuile», mensuel satirique. Ne dit-on pas qu'en pays jurassien on est
volontiers poete et utopiste sur une «terre libertaire » La salle etait en
accord avec la tendresse du Chansonnier, accompagne au piano par G.
Kummer; nous avons pu verifier que le poete a une täche delicate, celle
de « suggerer le mystere des etres et des choses, sans que l'expression le
clarifie et l'appauvrisse» pour permettre des lectures diverses accordees
aux sensibilites multiples.

Le president: Sylväre Willemin

SECTION DE GENEVE

Disons-le d'emblee, il est un episode de l'activite de notre section au
cours de l'annee ecoulee dont nous estimons pouvoir etre fiers et qui
nous rejouit intimement: il s'agit de la remise d'une oeuvre d'art au
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Musee jurassien de Delemont, don par lequel notre section a desire mar-
quer, de fa?on durable et tangible, dans l'esprit de l'Emulation, le 50e

anniversaire de sa fondation. Ainsi «Le Defricheur», sculpture en
bronze creee en 1962 par Georges Schneider, Jurassien etabli ä Paris,
est-elle la premiere oeuvre resolument moderne qui enrichit le Musee
jurassien. Avant de devenir, sur notre initiative, propriete du Musee,
cette oeuvre avait figure, ä cote de la Bible de Moutier-Grandval, parmi
les pieces prestigieuses reunies pour l'exposition « Jura - Treize siecles de
civilisation chretienne ». Line delegation d'Emulateurs de Geneve se ren-
dit au debut decembre ä Delemont pour remettre officiellement la sculpture

au Musee jurassien, en presence de l'artiste que les responsables du
Musee avaient eu l'heureuse idee d'inviter.

Tous les Jurassiens de notre section qui, par leur generosite ont per-
mis cette entreprise, peuvent etre fiers d'avoir contribue ä enrichir le
patrimoine de leur pays. Je sais qu'ils ne m'en voudront pas si, parmi les

donateurs, je me plais ä citer particulierement un nom: il s'agit de Me
Georges Capitaine, ä l'initiative de qui notre section fut fondee et qui, ä

son deces survenu peu apres que nous avions fete notre jubile, nous
legua un don qui nous permit de realiser definitivement notre projet.

Mais avant les evenements culturels, l'annee avait commence par les

rencontres amicales et toujours sympathiques: tout d'abord, en septem-
bre, notre pique-nique aux Allinges. Puis, en novembre, la tradition-
nelle soiree de Saint-Martin qui reunit chaque annee, pour la panse et

pour la danse, les membres des sections genevoises de l'AJE et de

l'Emulation.
Fin novembre eut lieu une visite tres appreciee, si j'en juge par la

participation: il s'agissait de celle du centre de contröle aerien de

Geneve-Cointrin. Une circonstance exceptionnelle permettait une telle
visite: un centre de contröle enticement nouveau, l'un des plus modernes

d'Europe, devait etre mis en service le Ier decembre. Fin novembre
done, le centre etait pret ä fonctionner, totalement equipe (radar, ordi-
nateurs, systemes de communication), mais non encore operationnelle-
ment utilise. Ainsi, avant que sa mise en service n'en interdit l'acces aux
groupes de personnes, il fut possible de s'initier, en compagnie de quelques

« aiguilleurs du ciel», aux täches, ä 1'organisation et au fonction-
nement d'un organisme charge d'assurer la securite des quelque 1000

avions de ligne qui survolent chaque jour le ciel de Suisse romande.

Et si j'ajoute que le systeme radar developpe pour Cointrin a ete

acquis par la Chine pour equiper les centres de contröle de cet immense

pays, e'est surtout pour me permettre une transition et annoncer l'höte
que nous avons re?u en fevrier: Fernand Gigon, journaliste et ecrivain,
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un des meilleurs connoisseurs occidentaux des hommes et des choses de

l'Asie, nous parla de «La Chine des Chinois». Passionnante soiree k
laquelle participa un nombreux auditoire attire par la personnalite du
Conferencier. Je desire citer un fait pour illustrer la longue fidelite de M.
Fernand Gigon k la Societe jurassienne d'Emulation: les Actes nous
rappellent que, le 12 janvier 1932, le meme Fernand Gigon presentait k
la section de Geneve « une causerie tres vivante et humoristique sur le
journalisme k la SDN ». A 50 ans et un mois de distance, Fernand Gigon
s'adressait une nouvelle fois k notre section avec autant de vivacity intel-
lectuelle et d'humour: quelle merveilleuse leeon de jeunesse!

Desirant faire mieux connaissance avec les artistes jurassiens, nous
avons coutume d'inviter chaque annee l'un d'entre eux ä venir s'entrete-
nir avec nous. Ainsi, en mars, nous avons eu l'honneur et le plaisir de
recevoir Camillo, peintre et sculpteur etabli ä Bressaucourt. Cet homme
tres attachant s'exprima sur la necessity et la perennite du phenomene de
la creation artistique, sur les rapports parfois contestes entre la liberty
du createur et les limites imposees par certaines conceptions de societe,
sur les problemes artistiques, sociaux, voire politiques que rencontre
l'artiste d'aujourd'hui. Des diapositives presentant des oeuvres de diffe-
rentes epoques de l'histoire de l'art, ainsi que des peintures et des sculptures

de notre höte d'un soir, illustrerent ce remarquable expose.
En mai, poursuivant le cycle de nos visites aux differents musees de

Geneve, nous nous sommes rendus k l'annexe de Conches du Musee
d'ethnographie oü etait presentee une exposition sur le theme «De la
terre ä la foi». Cette exposition avait pour but de faire connaTtre les

objets religieux de la collection Amoudruz, objets qui etaient presentes
de fa?on vivante par une « mise en scene » qui les repla?ait dans le cadre
qu'ils occupaient au sein de la societe rurale d'autrefois. Pour la visite
de cette exposition, nous avons eu la chance d'etre guides par un homme
passionne (un de plus!), M. Bernard Crettaz, conservateur du musee.
Une reflexion k propos de cette remarquable exposition: son interet le
plus evident residait peut-etre dans la le?on qu'elle constituait, le?on
destinee ä aiguiser l'attention que nous devons porter aux objets et aux
coutumes dont les traces existent encore parfois et que la plupart d'entre
nous ont pu voir dans leurs enfances jurassiennes, temoignages irrem-
pla?ables de notre patrimoine qui disparaissent ou ont disparu sans alerter

nos consciences et sans que nous ayons tente de les sauvegarder.
En juin devait avoir lieu l'assemblee generale de notre section. Mais

sans doute empörte par l'engouement suscite par le Mundial, le president

de section se blessait en « shootant» une motte traitreusement dis-
simulee sous un ballon fantasque et en etait ainsi reduit k renvoyer la
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stance ä l'automne. Que 1'on se rassure pourtant: notre section est saine

et quand le president boite cela ne signifie pas que l'Emulation est ban-
cale!

Aux membres du comity qui m'assistent avec competence, aux mem-
bres de la section qui sont attentifs ä notre activite vont mes remercie-

ments et mon amitie.

Le president: Philippe Simon

SECTION DE LAUSANNE

Contrairement aux habitudes et malgre un temps superbe, seul un

groupe relativement faible de nos membres a repondu ä notre invitation
de participer ä notre pique-nique du debut septembre. L'ambiance y fut
malgre tout tres joyeuse et il fallut la tombee de la nuit pour nous faire

quitter le refuge retenu aux environs d'Echallens.
Notre sortie d'automne nous vit, par un magnifique apres-midi

d'octobre, visiter le Musee de la vigne et du vin amenage depuis quelques

annees au Chäteau d'Aigle. Dans la tour d'angle du chateau, cinq
salles superposees, aux plafonds remarquables, contiennent de nom-
breux objets originaux tels que bouteilles, etiquettes, tastevins, etc.

D'autres salles reconstituent l'atelier du tonnelier aux merveilleux

outils, les anciens pressoirs aux süperbes poutres de chene, les caves aux
füts de dimensions impressionnantes. Sur le chemin du retour, une halte

au caveau d'Yvorne nous permit d'apprecier ä leur juste valeur les crus
du Chablais vaudois.

Quant au repas de Saint-Martin, ä l'Auberge de Fechy, de l'avis una-
nime des participants, il fut excellent. II nous fut rarement donne de

deguster une choucroute aussi bien garnie, sans parier du choix delicieux

de desserts maison, qui surent tenter meme les mieux rassasies des convives.

Apres les traditionnels « aperitif-tete de moine» de Nouvel-An et

tournoi de jass, nous avons invite, le 5 mars, M. Jean-Georges Devan-

thery, avocat, chef du Service du personnel du Canton du Jura, ä nous
entretenir du sujet: « La mise en place des institutions dans le nouveau
canton du Jura ». Nous avons en effet pensS qu'il serait interessant, ä

present que le nouveau canton fonctionne par tous ses rouages, d'en

apprendre davantage sur le fait exceptionnel que constitue, sur le plan
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administratis la mise en place d'un Systeme d'institutions aussi corn-
plexe. Si, au plan politique, la creation d'un nouveau canton represente
incontestablement une aventure — dans le meilleur sens du mot —
extraordinaire, l'organisation d'un nouvel Etat constitue egalement un
exploit tout ä fait particulier. A nous en narrer les perip6ties, et speciale-
ment celles concernant son service, M. Devanthery nous a ouvert les

yeux sur les difficultes, mais aussi sur les bonnes volontes et les satisfactions

rencontrees. L'attention portee ä ecouter le Conferencier ainsi que
les nombreuses questions posees ont montre tout 1'interet souleve par un
tel sujet.

Le 20 mars, dans le cadre prestigieux du chateau de La Sarraz, nous
avons fete le 70e anniversaire de La Rauracienne, societe amicale des

Jurassiens de Lausanne et environs, association soeur de notre section de

l'Emulation, puisqu'elle est regie par le meme comite, que presque cha-

que Emulateur fait egalement partie de La Rauracienne et que les activi-
tes des deux societes sont paralleles, sinon partiellement confondues. Ce

fut, pour les nombreux convives, une soiree memorable, rehaussee par
la presence de l'höte d'honneur M. Roger Schaffter, depute du Canton
du Jura au Conseil des Etats, et au cours de laquelle ont ete evoques les

moments les plus marquants qui ont jalonne l'existence de La Rauracienne

lausannoise durant ses sept decennies.
En deuxieme partie de notre assemblee du 22 avril — un grand merci

aux deux membres demissionnaires du comite, MM. Blaise Tieche et
Jean Freudiger, apres chacun dix ans d'activite — on entendit un bref
expose sur la grande nouveaute que constitue, pour les CFF, l'introduc-
tion d'un horaire cadence dans le service des voyageurs. Apres cela,
trois films ferroviaires recents, dont l'un relatait le record du monde de
vitesse sur rails (380 km/h., en fevrier 1981, par le train TGV de la
SNCF), completerent agreablement la soiree.

Le 8 juin enfin, par une douce soiree d'ete, nous etions convies ä

visiter la base de la Garde aerienne suisse de Sauvetage (GASS) nouvel-
lement installee ä l'aerodrome de La Blecherette. Nous avions juge
primordial que chacun de nos membres puisse connaitre les possibilites et
les modalites d'interventions de ce precieux organisme, dont les participations

ä des sauvetages de vies humaines deviennent de plus en plus
nombreuses. De l'avis unanime, ce fut une decouverte passionnante.

Le president: Roland Berberat
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SECTION DE NEUCHÄTEL

Le sort de notre section etant lie ä celui de la Societe des Jurassiens
de Neuchätel, nos activites se deroulent selon un schema admis par tous
et qui a fait ses preuves depuis quelques annees dejä. La variete de

l'offre permet ä chaque societaire de choisir la rencontre qui correspond
ä ses goüts. La «torree» printaniere, le souper de Saint-Martin, l'arbre
de Noel des enfants et le tournoi de cartes sont entrecoupes de conferences

politiques ou culturelles dont le succes est variable. Le stand de la
Fete des vendanges et le loto permettent de joyeux contacts tout en

apportant un benefice bienvenu.
Francis Maitre de Geneve nous a parle, cette annee, des actes de

brigandage commis en Erguel entre 1710 et 1730. Sujet peu commun, s'il
en est, qui nous a donne Toccasion de partager, l'espace de quelques
instants, la vie quotidienne de nos concitoyens de l'epoque et le fonctionne-
ment de la justice. Les qualites de Torateur auraient merite une participation

plus nombreuse.

Le president: Joseph Christe

SECTION DE LA NEUVEVILLE

Comme les annees precedentes, notre activite a ete assez restreinte.
Cela est du ä diverses raisons que nous avons eu Toccasion de develop-

per dans nos precedents rapports. Nous n'y reviendrons done pas.
La formule instituee depuis quelques annees par les sections du Jura

meridional a ete poursuivie: ainsi, notre section a re?u des invitations
aux manifestations organisees par les sections de Bienne, Erguel,
Tramelan, Moutier et Neuchätel. De meme, nous avons convie les membres

de ces sections ä nos manifestations.
12 juin 1982: visite du vignoble, sous la conduite de M. Jean-Pierre

Louis, g6rant de la Cave de Berne (visite du Musee de la vigne, des

vignes et de la cave de M. Louis. Puis: souper dans les caves de

l'ancienne Maison de Bellelay).
Nombre d'invitations envoyees: 500. Nombre de participants: 33.

Exposition de Noel (nov. - dec.): exposition de peinture de la Societe

jurassienne d'Emulation. Elle aura lieu au College du district, ä La Neu-
veville.

Le president: Fredy Dubois
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SECTION DE PORRENTRUY

L'assemblee generale de la section bruntrutaine du 16 octobre 1981 a

approuve la politique culturelle de son comite. Des manifestations que
nous proposions (quatre conferences et deux exposes), seule la conference

de Yoki sur les vitraux de Franche-Comte et du Jura n'a pu etre
presentee; mais elle fut remplacee par un expose du professeur Bandi,
dans le cadre de l'exposition d'archeologie aerienne.

Notre saison a done ete bien remplie.
Elle debuta par une presentation de l'Histoire de la bände dessinee,

qui s'inscrivait dans l'ensemble de Porrentruy-Fete, vaste reunion
d'activite et d'actions que la population a rapidement appele la Fete des

enfants. Au college Thurmann, du 29 aoüt au 11 septembre, les heros de
la B. D., de Becassine ä Lucky Luck, ont permis aux visiteurs de se fami-
liariser avec ce nouveau mode d'expression.

« Notre amour de ce qui est magnifique ne debouche par sur l'extra-
vagance et notre amour des choses de l'esprit ne nous amollit pas » ecri-
vait Thucydide que nous citons ä propos de la conference de Mme
Gisler-Huwiler de l'Antiken Museum de Bäle, le 29 octobre, sur le
theme des Poteries grecques. Ce fut un veritable cours d'histoire antique,

didactique et attrayant que la conferenciere illustra de diapositives
montrant les plus belles pieces du musÄe bälois.

Le 17 fevrier, le professeur Kaplony, de l'universite de Zurich, grand
specialiste en Ägyptologie, etait notre invite. L 'Egypte de IIP miMnaire,
l'une des grandes periodes de l'histoire egyptienne, puisqu'elle correspond

aux debuts de l'ere pharaonique, lui permit, peut-etre d'une
maniere un peu trop ardue, de presenter l'industrie, l'artisanat et la
religion de cette civilisation merveilleuse.

Nous pensions que l'Emulation de Porrentruy devait, ä cöte de ses

preoccupations historiques et artistiques, s'inquieter des grands proble-
mes contemporains. C'est pourquoi nous avons demande ä Michel Gisi-
ger (un enfant de Porrentruy), geologue, de nous parier, le 11 mars, du
Petrole, une Industrie en transition, sujet passionnant et complexe avec
lequel le Conferencier finit par nous rassurer sur cette industrie, l'une
des grandes puissances de notre epoque.

Le grand moment de notre activite de la saison derniere aura ete la
mise sur pied de l'exposition Archäologie aärienne, dont le vernissage
eut lieu le vendredi 26 mars. L'exposition, placee sous le patronage de

l'Office du patrimoine historique et de la Municipality de Porrentruy
(patronage de la Commission culturelle), fut ouverte au public pendant
les vacances de Päques et prolongee pour les ecoles jusqu'au 24 avril.
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Manifestation peu commune, importante, ä caractäre europeen, eile fut
une premiere suisse. Quelque trois cent cinquante documents photogra-
phiques mettaient en Evidence des sites anciens de difftrents pays
d'Europe et un volet etait consacrd au Jura, grace ä la collaboration de
MM. B. Prongue, chef de l'Office du patrimoine, F. Schifferdecker,
archeologue et M. Faivre de l'A£roclub de Porrentruy.

MM. C. Juillerat et J.-F. Nussbaumer avaient elabore un montage
audio-visuel qui compl£tait l'exposition. Gräce ä l'aide de l'Etat et de
l'Office du patrimoine, une brochure sur les principaux sites archeologi-
ques du Jura a pu etre 6ditee.

Dans le cadre de l'exposition, le 30 mars, le professeur H.-G. Bandi
de l'universite de Berne nous entretint du röle et de l'importance de la
Photographie aerienne pour la prospection archeologique. Cette conference,

illustree de diapositives, apporta bien des informations sur le
Jura, M. Bandi ayant travaille dans notre region, notamment avec feu
M. A. Rais.

Completons en precisant que notre secretaire a participe aux
reunions qui Studient l'organisation du colloque Porrentruy - Montbeliard
de l'annde prochaine et qui sera une des manifestations de la fete du 700e

anniversaire de Porrentruy (Charte de franchises de 1283 dormant ä

Porrentruy certains privileges).
Nous avons egalement participe au parrainage de la renovation de la

chapelle de Roche d'Or ou notre ami Yves Riat a pu creer les nouveaux
vitraux.

Nous soutenons toujours les Amis de la Baroche dans leur combat
contre la destruction de leur environnement par des depots d'hydro-
carbure.

Nous avons obtenu aussi du comity central que l'Assemblee generale
de la soci£t6, en 1983, se tienne ä Porrentruy.

Nous n'oublierons pas de rappeler un des bons moments de notre
section, je veux dire la sortie culturo-gastronomique qui eut lieu le
dimanche 8 novembre et dont le but 6tait Soleure qui fetait cette annee le
500e anniversaire de son entree dans la Confederation.

Voilä, resumee, notre activite de la saison passee, qui semble avoir
content^ les membres de notre section.

Le president: Jean-Marie Hänggi
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SECTION DE LA PREVÖTE

Notre section a continue ses activites, en intensifiant sa collaboration

avec les autres sections du Jura-Sud, ainsi qu'avec les societes locales.

La section de la Prevote a tenu son assemble generale en date du 22

janvier 1982. A cette occasion, M. Max Robert a ete designe president
d'honneur de notre section. Apres la partie administrative, nous avons
eu le plaisir d'entendre une conference-causerie tres animee de M. Maurice

Bidaux, ecrivain-paysan ä Bure et temoin actif d'une tradition
rurale qui, grace ä des gens comme lui, reste vivante. Cette assemblee

generale, en raison de la presence de M. Bidaux, a ete tres suivie.
L'activite principale de notre section a toutefois consiste en la mise

sur pied d'une exposition de marionnettes qui s'est deroulee du 14 mai
au 6 juin 1982.

En ce qui concerne les objets qui ont ete exposes, bien plus que
l'aspect purement theätral des marionnettes, c'est la creation esthetique,
l'objet en lui-meme avec sa vie possible et imaginaire qui a seduit les

createurs.
Marie-Claude Hamel, originaire de Tramelan, et jusqu'ä recemment

domiciliee ä Pontenet, a presente 18 marionnettes. Cette artiste est par-
ticulierement passionnee par la recherche des formes et des couleurs.
Elle joue dans les contrastes blancs et noirs, sur le brun ou les couleurs
nuancees.

Pour Dominique Haeni de La Neuveville, le personnage de la
marionnette n'est pas defini ä l'avance par un projet, mais s'elabore au
fil des jours, se modifiant et se transformant au gre de la recherche.
C'est le choix des tissus qui determine la premiere vision du personnage.
Elle a expose dix marionnettes traditionnelles ä fils.

Quant ä Maurice Wisard, de Monible, il a expose douze tableaux
representant les mois de l'annee. Ses poupees peuvent se definir ainsi
(Anne Albertini): « Le corps en grain de riz, le vetement de soie, le cha-
peau gonfle, elles sont lä, souples, nonchalantes, lourdes de cereales, ni
d'hier, ni d'aujourd'hui. Je vois des visages fins, ä peine roses, de
grands yeux bruns pleins de secrets et de petites bouches de serment.
Une elegance raffinee, couleur de fruits mürs, de clairieres brülees, de

crepuscules. Elles sont lentes, sourdes, comme habitees d'un amour
immense un peu devorant.»

Enfin Jean-Francois Sealbert, de Porrentruy, a propose trente-deux
boTtes ä musique animees, girophones ou pantinophones. Ses oeuvres
ont dejä ete exposees ä Porrentruy, Geneve, La Chaux-de-Fonds,
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Zurich, Muttenz et Paris. Ce createur est aussi bien bricoleur, musicien,
mathematicien, peintre, que passionne de mecanique et de finition. Ses

oeuvres traduisent un talent qui releve aussi bien d'un sens artistique
aigu que d'une connaissance en mecanique evidente.

Pendant cette exposition, deux spectacles de marionnettes gratuits
ont ete organises par le Centre culturel de Moutier. Toutes ces manifestations

ont remporte un vif succes, depassant les esperances des organi-
sateurs.

Cette exposition de marionnettes s'est tenue dans les locaux du Club
des Arts (Galerie Zahno) et je tiens encore ä remercier le Club des Arts
et le Centre culturel de leur precieuse collaboration, ainsi que M. Mat-
thieu Schneider, jeune flütiste de talent, qui a anime le vernissage.

Le president: Philippe Degoumois

SECTION DE TRAMELAN

La saison passee est conforme, pour nos activites, ä Celles de ces der-
nieres annees.

L'assemblee generale a ete tenue ä Saint-Brais; M. le cure Jeanbour-
quin nous a parle des orchidees et surtout nous en a fait savourer la
beaute avec un enthousiasme, une fougue que nous nous plaisons encore
ä relever ici.

Mais auparavant, un pique-nique, ou tous les membres de 1'Emula-
tion furent invites, eut lieu ä la colonie du Predame. Le temps de fin sep-
tembre, la beaute du paysage, nous permirent de passer la journee
dehors. La reussite tient surtout dans le fait que des personnes de divers
horizons purent se retrouver et partager une journSe, en toute simplicity.

La suite de la saison fut uniquement axee sur les manifestations
organisees en commun avec d'autres sections.

Ainsi une balade dans les vignes de La Neuveville, avec visite des

caves de la ville de Berne et du Musee de la vigne fut organisee par la
section de La Neuveville. Ici aussi, le succes fut total et le vin... fort appre-
cie.
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Enfin, la section de la Prevote organisa une exposition de marionnettes

ä Moutier. Nos membres s'y rendirent, selon les possibilites et les

spectacles qui completaient cette remarquable presentation d'acteurs-
objets.

Comme dejä releve, saison simple et diverse.
Pour terminer, j'aimerais encore ajouter, puisque le present rapport

est le dernier que je redige en tant que president de la section de Tramelan,

tout le plaisir que j'ai eu, aussi bien au sein de la section qu'au con-
seil. Je desire simplement remercier tous ceux qui se sont d6vou6s et qui
se devouent encore pour la cause de l'Emulation, pour le maintien de

son esprit, mais aussi pour 1'evolution necessaire ä la vie de toute
association.

Le president: Michel Le Roy

428


	Rapport d’activité des sections

